

tantôt ce sont des chapeaux si élégants que fatalement les têtes s'y fourrent ; tantôt, des étoffes dont les nuances vous enivrent ; ici, ce sont des chaussures qui vous enchantent ; là, des brosses à dents dont les charmes sont irrésistibles ; et d'autres choses encore. Les boîtes vides restent sans vie, et le rôle du bipède commence. Il va, il vient, il avise un honnête marchand qui, derrière son comptoir, paisible et tranquille, sans faire mal à personne, vend sa denrée, le magnétise et l'attire ; la pauvre victime se laisse conduire dans la salle où sont tendus les rêts que l'hypocrite appelle ses échantillons ; la porte se referme sur eux, et c'en est fait : l'innocente proie est bientôt entortillée dans les mouchoirs, les bretelles et les caleçons, et alors le commis voyageur fond sur elle et la dévore !

Le commis voyageur trouve ça très drôle ; et quand il est repu, une gaieté folle s'empare de lui ; il porte le tapage à son paroxysme, et l'on ne saurait dormir une lieue à la ronde.

Aucune loi n'enraye la multiplication de cette engeance perverse. Au contraire, on la protège, et, malgré les lumières du siècle, assassiner un commis voyageur est encore regardé comme un crime.

DENIS RUTHBAN.

DÉFENSE DE LA MÉTHODE SUIVIE DANS NOTRE TRAÎTÉ D'ÉCONOMIE POLITIQUE.

La méthode que nous avons suivie dans notre traité d'Économie politique ne donne pas satisfaction à l'un de nos amis.

Il lui semble que le tout n'est pas assez *fondu*. Les citations qu'il rencontre, ça et là, pourraient, dit-il, entrer dans le texte.

C'est à dessein cependant que nous avons cité différents auteurs, sur un bon nombre de questions, et que nous avons varié le caractère dans la réponse à la même question.

Notre traité s'adresse à des jeunes gens dont tous les instants sont comptés. Il faut donc avec eux se borner.

D'autre part, la science économique, comme toute autre science, comprend tout un système de vérités dont les unes sont plus importantes et les autres moins importantes.

Parmi les vérités importantes, il y en a plusieurs dont la connaissance ne s'impose point de suite au jeune homme. Nous avons donc mis en petit caractère et ces dernières vérités, et celles dont la connaissance est moins importante, ce qui réduit de beaucoup la matière et la rend plus abordable.

Ce petit caractère n'étant pas matière de classe, l'élève le lit par curiosité et en retire quelque-chose. C'est un moyen du reste, pour lui, de poursuivre un jour ses études et de ne pas négliger, aujourd'hui, le capital pour l'accessoire.

On nous dira :